
财经事务及库务局局长与传媒谈话全文（只有中文） 

2015 年 6 月 25 日（星期四） 

 

  以下是财经事务及库务局局长陈家强今日（六月二十五日）晚上出席

一项公开活动后会见传媒的谈话内容： 

 

记者：今日证监会发出声明表示反对「同股不同权」，现在两个证券监管

机构似乎意见不同，你有何看法？ 

 

财经事务及库务局局长：大家都了解事情的背景，「同股同权」在香港市

场是一个奉行已久的原则，除了香港外，一般国际市场也是奉行这原则，

而美国是唯一一个比较显著的例外。就着「同股同权」，香港市场已讨论

了很久，我一直以来的看法是，「同股同权」这么重要的市场原则，若要

改变，一定要有相当好的理据、配套和投资者保障。在这方面，我既保持

开放态度，亦强调一定要有适合的配套才可以推行。但推行这事宜并不容

易，所以今次虽然有市场讨论，市场本身的意见亦不一致。据我了解，现

时交易所提出的框架和方案，证监会并不同意，亦表达了关注。相信大家

也明白，这事情的争论性较大，我当然理解交易所的看法，同时亦理解证

监会在这事宜上要保持香港监管完善的立场。 

 

记者︰如果一定要进行第二轮咨询，而证监会仍保持这态度，将会怎样？ 

 

财经事务及库务局局长︰他们当然要就这方面商讨，我希望交易所知悉证

监会的意见后，会与证监会沟通，再看第二期咨询的方向应如何制订。 

 

记者︰（有关不引入「同股不同权」会否影响香港市场的竞争力） 

 

财经事务及库务局局长︰市场的竞争很多时候是千变万化的，竞争力不会

由有否「同股同权」而决定，当然我同时要指出，我一向认为市场机制永

远有检讨空间，但不会因为一件事情而改变（香港）的竞争力。市场竞争

永远也存在，一时与美国竞争，一时与 A 股竞争，最主要是香港需保持一

个良好的监管环境，并确定向国际投资者和各方投资者提供一个清晰的监

管制度。 

 

记者︰（有关证监会和交易所的沟通） 

 

财经事务及库务局局长︰关于这方面，你要询问交易所和证监会。 

 



记者︰局长，你对证监会发出声明是否感到意外？ 

 

财经事务及库务局局长︰因为我知道这事情，所以当然不感到意外。 

 

记者︰政府会不会主动协调？ 

 

财经事务及库务局局长︰这不存在协调的问题，证监会是监管机构，它的

说话是最后决定。 

 

 

完 


